

表彰2題 防犯パト・ふるさと良くし隊

その1 青い光を回転させながら、芥見東・南地域の治安維持に一役を担っている『芥見東地域自主防犯パトロール隊』に岐阜市長より感謝状を頂きました。



パトロール隊は平成19年に発足し現在220名が加入しています。今日も声を掛けながら回ります。「こちらは、芥見東防犯パトロール隊です……………」。

隊長 吉澤 頼宣

その2 『芥見東ふるさと良くし隊』は、現在75名のボランティアが児童の登下校の安全を見守る仕事を雨の日も風の日も休みなく続けていただいております。



発足時は、40名弱の隊員でしたがこの活動に賛同してくださる人も増え、頑張っております。

その活発な活動が認められ、さる10月13日、岐阜県庁において、県警察本部・県防犯協会から、表彰を受けました。

隊員の皆様にも、この紙面を通して報告させていただきます。

隊長 玉田 和浩

第36回市民運動会 残念、雨のため中止

—自治会連合会 文化部会

10月10日に予定していましたが、第36回市民運動会は气象台の予報で「前日の9日は雨」との予報により、前日の準備ができず、やむなく中止といたしました。(10日は雨は上がりましたが、グランド状態は競技不能)

来年度は、前日雨で準備ができない場合でも、当日晴れてグランド状態が良い場合の運動会開催について、自治会、体育振興会役員で検討しております。

防災 災害時の要援護者支援について

—芥見東防災コミュニティ計画策定委員会
会長 村井 紀美

10月16日(土)に各種団体協議会で災害時の要援護者支援について話し合いました。

災害時に要援護者をどのように助けるかを、大きな課題として取り上げました。芥見東地域の高齢化率は現在28%(岐阜市平均25%)と高く、今後とも高くなることが予想されます。

そうした環境の中で、災害時に住民がどのように助け合うかは、そう簡単に結論の出るものではありませんが、取決め(規則)よりも普段から助け合える近所付き合いが重要であると言えます。

「要援護者である誰」を「元気な誰」が助ける(見守る)と言う事は、既に困難な状況にあります。お互いが助け合う体制がベストと考えます。昔から言われております「向こう三軒両隣」精神で、普段からご近所同志の付き合いが非常時に発揮をします。

どのような「向こう三軒両隣」すなわち「見守りチーム」を作るかは各自治会支部で話し合いをしていただくことを提案しました。

各支部自治会では、住民のみなさんが積極的に参加して頂き、各自治会に最適な「見守りチーム」を作っていただけることを期待し、お願いします。

健康ウォーキング大会 11月14日(日)

—芥見東青少年育成市民会議・体育振興会
大洞の豊かな自然の中を、みんなで散策しようと、今年も以下の通り健康ウォーキング大会を開催します。
(後援:自治会連合会、協賛:日赤奉仕団・東公民館)

集合:午前8:30までに東小学校へ(帰着2時頃)

持ち物:お弁当・マイ箸・水筒・タオル・敷物

- ふるさとの史跡を訪ね歩きます。
- 途中大洞地内で、みんなで焼きいもをします。
- 大洞の里山遊歩道を散策します。
- 願成寺で、温かい豚汁とお弁当で昼食をとります。
- ふるさとクイズや全員で記念写真を写します。

小さなお子さん(小学校低学年以下は保護者同伴)からお年寄りまで、ふるさとの名跡やゆかりの地などをゆっくり歩いて探訪すれば、素晴らしい自然と文化に触れることができます。



ご近所誘いあつて参加いただき、ふるさとの勉強をしてみてください。

(道中「ふるさとクイズ」の問題に見入る参加者たち)

配布

大洞	4-81
東山	3-53
北山	38-364
コモ北	6-89
桜台	23-335
桜市	41-306
柏台	31-334
柏市	26-213
桐丘	23-198
桐市	6-44
紅葉	21-266
紅市	16-139
桜P	1-23
計	239 /245

夜は反射材をつけましょう。百メートル以上離れた車からも良く見えます。夜は運転を控えてタクシーで、無理をしないことが何よりも大切です。(交通安全協会芥見東支部)

食育 朝食はしっかり夕食は団らんで

—芥見東小PTA 会長 篠原 聡さん

現在岐阜市では「食育推進計画」を行っており、今年度岐阜市PTA連合会は、その岐阜市食育推進会議委員に任命されています。

現代では栄養の偏りや不規則な食事が原因の肥満や生活習慣病が増加し、子どもだけによる食事や朝ごはんの欠食が増え、家族団らんでの食事減りつつあるなどの問題があると聞きます。

小中学生を始め、3歳児から朝食の欠食が見られるのが現状です。朝食を欠食すると、朝食以外の一回の食事の量が多くなり、過食・肥満や生活習慣病につながったり、午前中のエネルギー供給不足により体調が悪くなるなどの問題が生じることがあるそうです。

忙しい毎日ですが、ぜひ朝食を摂るように心がけたいものです。

また、食を通じたコミュニケーションは、食の楽しさを実感させ、人々に精神的な豊かさをもたらすと考えられているそうです。

私の場合、夏は家族でバーベキュー、これからの季節は鍋を囲んで家族団らん……これがパワーの源です。



あいさつ 地域の子どもの出会いから

—北山支部 岡本登久恵さん

私は、数年前から岐阜市南部の地域で、小中高生が行き交うたびに「おはようございます」「こんにちは」の声かけの習慣をうらやましく思っていました。

ところが、先般、買い物帰りの老いた私とすれ違った中学生三人が「こんにちは」「こんにちは」と輪唱して行きました。私も遅れをとったな、と「こんにちは、お帰り」と答えていました。



その時の爽快感は背の荷も心も軽くなった気がして、まだまだ日本も捨てたものではない！！と思えました。

そういえば、夏の日には女生徒も控えめにあいさつをして通りすぎたっけ。

何気ないあいさつが、人の心のすき間を埋めてくれた気がして嬉しかった。

あいさつは、人の営みの基本なのではないか。子育て、介護をどう支えるかも、こんな小さな行為が、人が人を支え合うことではないか、と今更ながら気付かされました。

積極的なあいさつを広めて豊かな地域づくりをしませんか？

まちづくり クジ引きで当たりましたが

—柏台市営支部長 深尾 忠弘さん

ふるさとを離れ市営住宅に住んで、10年が過ぎました。今まで自治会の仕事にほとんど参加しなかった私が自治会長に選ばれ(クジ引き)さらには柏台市営の支部長にまでクジ引きで選ばれました。

右も左もわからず始めたものの、防災訓練、夏祭り、市民運動会など活動の多さに驚きました。それらの行事に参加して、自治会連合会、また各種団体の皆さまが地域のコミュニケーションを密にし、安全・安心の住みよい町になるよう活動しているのだと実感しました。

すべての自治会員がこのような町づくりを目指せば、素晴らしい事だと思います。私も、これから少しでもこの地域のために活動していきたいと思えます。

ごみ出し 仕分けをしっかりとしましょう

—岐阜市 環境事業課

ごみ出しの種類ごとの曜日をまもっていますか？

■普通ごみ

毎週水曜日、土曜日(祝日・振替休日も収集します)当日午前8時30分までに出示しましょう。

■ビン・ペットボトル、カン

毎週火曜日(祝日・振替休日も収集します)当日午前8時30分までに出示しましょう。

■廃食用油・発砲スチロール・白色トレイ・ペットボトルのキャップ等

毎月第3月曜日(祝日・振替休日も収集します)ただし、一般家庭が対象です。

芥見東公民館に収集場所を仮設置しています。午前7時から午前11時の間に市の担当者に渡しましょう。

—お 願 い—

- ・事業系発砲スチロール、汚れのひどいものは回収できません。
- ・白色トレイは、水洗いし、他の発砲スチロールと分けて出示しましょう。

芥見東公民館の駐輪場に回収日以外の日に出された発砲スチロールです！
公民館の駐輪場が狭くなり、地域の方々が大変困っています。

